

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
JUEVES 9 DE MARZO DE 2017**

Ocho columnas



Ir o no con AMLO será decisión de partido: PRD
Barrales no descarta alianza con López Obrador en 2018.



Ocultan en Pemex a mandos corruptos
Castigan a siete funcionarios.



Renegociar TLC, tardará un año, dice Wilbur Ross
Secretario de Comercio. Ubica al final de 2017 cuando arranque el proceso.



IP alista los recursos para invertir en APP
Empresarios interesados aportarán hasta 240,000 mdp.



Sigue al alza en el país el ingreso de capital golondrino
Un imán, el aumento en la tasa de referencia del BdeM.



Equidad, solo en delitos: 48.8%, contra mujeres
La condición de niñas y adolescentes, la más crítica; 53.9% vive en pobreza, advierte la Segob.



El PRD no descarta ir con AMLO
"Se escuchará a la militancia"



Hasta finales de año, la renegociación del TLC
Durará un año, podría ser bilateral o trilateral y todo mundo habrá de hacer concesiones, dice Wilbur Ross, secretario de Comercio de EU.

La Razón

Pleito por jefatura del PRD en Senado, por 119 mdp para operación política

Es una bolsa repartible a toda la bancada.

El Sol de México

Revisión del TLC por buen camino: Meade

Beneficiará a ambos países.

unomásuno

Nuevo León ¡Caliente!

Hallan 8 bolsas con restos humanos...



¡Ya estuvo!

Basta de discursos, urge una igualdad real y justa para féminas en México y el mundo, exigen; “Paren violencia contra mujeres por el simple hecho de serlo”

OVACIONES

Baja inmigración 40% con Trump

Asegura John Kelly, secretario de Seguridad.

Panorama Nacional

Osorio Chong, comprometido con la equidad laboral (El Sol de México, Carlos Lara, P.3A Nacional)

En el marco del Día Internacional de la Mujer; el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong negó que exista machismo al interior del gabinete, a pesar de que solo tres mujeres están al frente de una secretaría.

En entrevista, Osorio Chong dijo “Esa no es una acción machista”, sino que “se deben abrir oportunidades y a eso se ha comprometido el Presidente.

Dijo que la administración pública se ha ido equilibrando en la igualdad de oportunidades para los puestos directivos de las mujeres dentro de la administración pública y “se ha avanzado de una manera muy significativa y no se ha estado de brazos cruzados, sino todo lo contrario, se ha puesto mucha atención al tema”, por lo que descartó que ésta sea una acción machista.

Respeto, igualdad y un mundo sin violencia, exigen mujeres en su día (La Jornada, Fernando Camacho, P.4 Política)

Las mujeres pueden mover al mundo, pero sin ellas nada se mueve. Con esa idea central, miles de personas marcharon y alzaron la voz ayer en la capital mexicana para exigir que el respeto a los derechos de la población femenina y la igualdad se vuelvan realidad, y no solamente una frase que se repite el 8 de marzo de todos los años.

Desde temprano, varias movilizaciones se hicieron sentir con motivo del Día Internacional de la Mujer. Al mediodía, estudiantes, académicas y ciudadanos sin ninguna filiación política comenzaron a reunirse alrededor del Ángel de la Independencia para sumarse a las protestas que se realizaron en decenas de ciudades de todo el mundo.

Aunque muchas de las asistentes recalcaron que este día no es una celebración, se percibía un ambiente alegre por congregarse y salir a la calle a exigir lo que consideran justo: alto a los feminicidios, al acoso callejero y laboral, respeto a sus derechos sexuales y reproductivos, y equidad plena.

Hasta finales de año, la renegociación del TLC (La Crónica, Adrián Arias, P.P.-P22 Negocios)

El gobierno de Estados Unidos prevé que las negociaciones formales sobre el Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN) iniciarán hasta finales de este año, afirmó Wilbur Ross, secretario de comercio estadounidense.

“Quisiera los resultados mañana, pero el mundo no funciona así”, dijo Ross en entrevista con la agencia de noticias Bloomberg. Agregó que probablemente se llegaría a “la última parte de este año antes de que se realicen verdaderas negociaciones”.

Ross, quien juró el mes pasado como secretario de Comercio, dijo esperar que las conversaciones no duren “mucho más de un año”.

Las declaraciones de Ross contrastan con las perspectivas del gobierno mexicano, pues el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, ha mencionado previamente que las negociaciones del TLCAN iniciarían en junio de este año.

Crece ingreso de capitales golondrinos (La Jornada, Roberto González Amador, P.24 Economía).

El ingreso decapitales golondrinos siguió en aumento en el primer bimestre de este año. Entre las razones que explican el movimiento está la serie de alzas en las tasas de interés decididas por el Banco de México, que elevó el premio a las inversiones

financieras respecto de Estados Unidos, y una menor percepción de riesgo sobre el efecto de las políticas del gobierno de Donald Trump en la economía mexicana.

“Lo que los inversionistas buscan es una buena combinación de riesgo y rendimiento”, dijo Gabriela Siller, directora de análisis económico y financiero del Banco Base.

En febrero, la inversión de extranjeros en bonos de deuda emitida por el gobierno federal en el mercado financiero local fue de 2 billones 167 mil 314 millones de pesos, de acuerdo con datos del Banco de México. Esta cantidad fue superior en 62 mil millones de pesos, 2.95 por ciento, a la registrada al cierre de 2016.

La tasa de interés de referencia del Banco de México, que determina el premio que reciben los inversionistas nacionales y extranjeros que invierten en bonos del gobierno, aumentó siete veces desde diciembre de 2015. Pasó de 3 por ciento al nivel actual de 6.25 por ciento. Es decir, el interés pagado es ahora más del doble desde que se inició el ciclo alcista de tasa

Ocultan en Pemex a mandos corruptos (Reforma, Reforma Staff, P.P.)

En Petróleos Mexicanos (Pemex) detectaron y sancionaron a funcionarios corruptos, aunque decidieron ocultar sus nombres, el cargo que ocupan y la empresa a la que beneficiaron.

El Órgano Interno de Control de la denominada empresa productiva del Estado impuso una multa económica de 49 millones 800 mil pesos a siete servidores públicos del organismo Pemex Refinación, hoy Pemex Logística, cuyas identidades no fueron reveladas.

La Secretaría de la Función Pública informó ayer que dichos funcionarios presuntamente realizaron pagos indebidos el año pasado a una empresa, de la cual también se reservaron detalles.

"Luego de una visita de inspección del Órgano Interno de Control a dicha área de Petróleos Mexicanos, se detectaron diversas irregularidades por lo que en diciembre se emitió la resolución para proceder a los castigos correspondientes en contra de los siete trabajadores.

IP tiene apetito por proyectos APP: CCE (El Economista, Lilia González, P. 26-27)

El sector empresarial se encuentra listo para participar en los concursos públicos de asociaciones público-privadas (APP) que tiene en puerta el gobierno federal, y que permitirán potenciar la infraestructura en regiones como las Zonas Económicas Especiales, afirmó Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

El gobierno federal, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), desembolsará este año 33,000 millones de pesos, para invitar a la Iniciativa Privada a participar en obras públicas de infraestructura, puertos, salud, desarrollo regional, otros, y que empresas aumenten sus inversiones hasta por 240,000 millones de pesos.

Se espera que la SHCP anuncie un paquete de proyectos de infraestructura pública que se licitará, para que se desarrollen con el concurso de los privados y con apoyo de financiamiento de la banca de desarrollo.

En entrevista, el líder empresarial explicó que basado en el Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y Protección de la Economía Familiar pactado entre el gobierno federal y la Iniciativa Privada, se acordó impulsar los proyectos de inversión programados para el 2017 y el 2018, y fomentar nuevas inversiones.

“EU tiene 3.4 millones listos para ciudadanía” (Excélsior, Redacción, P.8 Primera)

El director del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), Juan Carlos Mendoza Sánchez, aseguró que en Estados Unidos hay cerca de 3.4 millones de mexicanos que pueden ser elegibles para resolver su ciudadanía.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, la primera que concede en un medio desde que obtuvo su cargo, el funcionario explicó que en el país vecino

viven 12 millones de connacionales, de los cuales seis millones ya son residentes o ciudadanos, cuando antes no era así.

“Por primera vez en la historia más de la mitad de los 12 millones de mexicanos (que viven) en Estados Unidos ya resolvieron su situación migratoria”, enfatizó en entrevista.

De los mexicanos que ya están en situación de residentes, poco más de la mitad se encuentra en condiciones para ser elegible para obtener la ciudadanía estadounidense, aseguró Mendoza Sánchez.

“Son 3.4 millones los que son elegibles, para poder resolver su status para siempre”, explicó.

Al hablar de la principal estrategia de la defensa legal de los connacionales en los consulados, Mendoza Sánchez explicó cómo se involucra el instituto, en ésta tarea: “Tenemos que hacer una gran coordinación”.

Amparo contra fotomultas no es definitivo, advierte SSP (El Sol de México, Sergio Pérez Trejo, P.5A Ciudad)

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) capitalina aclaró ayer respecto a un amparo otorgado por el juez Octavo de Distrito en materia Administrativa de la Ciudad de México, en contra de las fotomultas, que protege solo a un quejoso, y no a cuatro. Preciso que dicho amparo es para que queden sin efecto cuatro infracciones, que tiene en su contra esta única persona.

Agregó que dicha resolución no es definitiva, ya que se encuentra pendiente de resolver el recurso de revisión interpuesto por esta secretaría ante el Tribunal Colegiado en Materia Administrativa, es decir, se encuentra sub-júdice y tiene efectos solamente en favor del quejoso.

Se expuso que los alcances de dicho amparo consisten en dejar sin efectos cuatro infracciones y que en caso de aplicar al quejoso los artículos 9, 60, 61, 62 y 64 del Reglamento de Tránsito se respete su derecho fundamental de audiencia previa.

Trump planea sacrificar fondos a EU para construir el muro (La Crónica, Agencias en Washington, P.26 Mundo)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, está dispuesto a sacrificar parte del bienestar y la ayuda destinada a los estadounidenses con tal de sacar adelante el muro en la frontera, pese a los informes que alertan que el 66 por ciento de los que se encuentran de forma irregular en el país en los últimos años lo hicieron a través de los aeropuertos, usando visas temporales que caducaron.

Según documentos obtenidos por The Washington Post, el gobierno de EU planea recortar en un 14% el presupuesto para 2018 de la Guardia Costera, la misma que intercepta barcos con cargamentos de droga y de personas que tratan de entrar en EU. La propuesta presupuestaria también prevé una reducción del 11% de la Administración de Seguridad en el Transporte, encargada de la seguridad aeroportuaria (TSA), misma que vigila la llegada o salida al país de sospechosos de terrorismo. Asimismo, el presupuesto de la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias (FEMA), que aporta los primeros fondos de respuesta a desastres naturales como huracanes, tornados o inundaciones, también sufrirá un recorte del 11%, de acuerdo con el rotativo.

Procuraduría Agraria

El Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, encabeza la celebración del Día Internacional de la Mujer (Comunicado de Prensa de la Procuraduría Agraria)

La Procuraduría Agraria celebró el Día Internacional de la Mujer con un homenaje y reconocimiento a sus trabajadoras y a la mujer campesina por su fortaleza e importancia en el desarrollo de México.

Durante el evento, el Procurador Agrario, **Cruz López Aguilar**, afirmó que la mujer mexicana ha participado en todos los pasajes históricos de nuestra Patria, y que día con día conquista mejores posiciones sin descuidar sus responsabilidades profesionales, y como pilar de la familia.

Con la presencia del Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Procuraduría Agraria "Felipe Carrillo Puerto", Juan Carlos Casas Adame; del Secretario General, Roberto Ángel Cruz Garza y, del Subprocurador General, Germán Mendoza Palomo, el Ombudsman Agrario, Cruz López Aguilar, elogió la labor extraordinaria de las casi 900 mujeres que forman parte de la gran familia de la dependencia a su cargo.

López Aguilar, dijo estar convencido de que en la administración del Presidente Enrique Peña Nieto, tanto en la ciudad como en el campo, se trabaja por la igualdad de género. Tarea a la que también ha convocado la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Rosario Robles Berlanga, enfatizó.

Rinde homenaje Procuraduría Agraria a mujeres por contribuir al Desarrollo (Página Ciudadana, 1 Foto, Guillermo imental, p.web)

Miércoles 8 de marzo de 2017

La Procuraduría Agraria celebró el Día Internacional de la Mujer con un homenaje y reconocimiento a sus trabajadoras y a la mujer campesina por su fortaleza e importancia en el desarrollo de México.

Durante el evento, el Procurador Agrario, **Cruz López Aguilar**, afirmó que la mujer mexicana ha participado en todos los pasajes históricos de nuestra Patria, y que día con día conquista mejores posiciones sin descuidar sus responsabilidades profesionales, y como pilar de la familia.

Con la presencia del Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Procuraduría Agraria "Felipe Carrillo Puerto", Juan Carlos Casas Adame; del Secretario General, Roberto Ángel Cruz Garza y, del Subprocurador General, Germán Mendoza Palomo, el Ombudsman Agrario, Cruz López Aguilar, elogió la labor extraordinaria de las casi 900 mujeres que forman parte de la gran familia de la dependencia a su cargo.

López Aguilar, dijo estar convencido de que en la administración del Presidente Enrique Peña Nieto, tanto en la ciudad como en el campo, se trabaja por la igualdad de género. Tarea a la que también ha convocado la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Rosario Robles Berlanga, enfatizó.

(Información también publicada en: Infórmate/Cardinalia, 2 Fotos/La Red Social, 3 Fotos)

Detengamos destitución de Claudia Cob, mujer maya que defiende tierras de Chocholá (Change.org, p.web)

Machismo, intereses empresariales y autoridades agrarias se unen contra una mujer que defiende el territorio de Chocholá del despojo y la ambición.

El próximo domingo 12 de marzo de 2017 pretenden despojar a Claudia Cob del cargo en ilegal asamblea convocada por la Procuraduría Agraria, que vulnera los derechos del pueblo y la autonomía del ejido.

¡Actúa! Y firma la petición para que la **Procuraduría Agraria** suspenda la asamblea del próximo domingo 12 de marzo convocada ilegalmente para destituir a la Comisaria Ejidal, cese el hostigamiento contra ejidatari@s de Chocholá e investigue y sancione a los servidores públicos que han actuado ilegalmente a favor de la empresa y en contra de los intereses del ejido.

A la Fiscalía de Yucatán para que deje de criminalizar a quienes defienden las tierras del pueblo de la ambición empresarial y el despojo.

Procurador Agrario, encabeza celebración del Día Internacional de la Mujer (Notimundo, p.web)

Ciudad de México, marzo 8 de 2017

La Procuraduría Agraria; celebró el Día Internacional de la Mujer con un homenaje y reconocimiento a sus trabajadoras y a la mujer campesina; por su fortaleza e importancia en el desarrollo de México.

Durante el evento, el Procurador Agrario, **Cruz López Aguilar**, afirmó; que la mujer mexicana, ha participado en todos los pasajes históricos de nuestra Patria; y que día con día conquista mejores posiciones sin descuidar sus responsabilidades profesionales, y como pilar de la familia.

Con la presencia del Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Procuraduría Agraria "Felipe Carrillo Puerto"; Juan Carlos Casas Adame; del Secretario General, Roberto Ángel Cruz Garza y, del Subprocurador General, Germán Mendoza Palomo, el Ombudsman Agrario, Cruz López Aguilar, elogió la labor extraordinaria de las casi 900 mujeres que forman parte de la gran familia de la dependencia a su cargo.

Empresa Proser, con permisos ambientales: Batllori Sampedro (Yucatán a la Mano, p.web)

Miércoles 8 de marzo de 2017

Mérida, Yucatán.- La empresa "Proser" de la familia Abraham Mafud, tiene todos los permisos tanto estatal como federal y municipal, para la explotación de banco de material en tierras el Ejido de Chocholá, declaró Eduardo Batllori Sampedro.

El titular de la Secretaría Estatal de Medio Ambiente (Seduma), Batllori Sampedro, recalcó que ahora la familia Abraham Mafud, explota un banco de material de construcción porque tienen su constructora.

Aclaró que incluso, la empresa "Proser", está en construcción de una calera para explotar tierras para obtener cal, para surtir el material a las obras de construcción ya sean públicas o privadas, tampoco ello es ilegal.

Lo campesinos exigen la devolución de sus terrenos, que no sigan utilizando el terreno como banco de material de construcción, y que no se construya una calera en sus patrimonios pero se han topado con complicidad del Gobierno del Estado, la **Procuraduría Agraria** a favor de los hermanos que son dueños de la constructora "Proser", para que ni sigan las presiones de los ejidatarios, buscan la destitución de la comisaria ejidal, Claudia Cob Durán, este domingo 12 de marzo.

Hubo un intento de destituirlo de su cargo el pasado 26 de febrero, pero no hubo quórum, la Procuraduría Agraria que preside el delegado federal, Omar Corzo Olán, convocó a otra asamblea para el domingo 12 de este mes de marzo.

Instalan en NL comité de protección contra incendios forestales (El Universal, p.web)

Autoridades de Nuevo León y organizaciones civiles instalaron el Comité Estatal de Protección contra Incendios Forestales, con lo que se declararon listas para enfrentar la temporada 2017 de siniestros en la materia.

El gobierno de Nuevo León indicó que la Estrategia Estatal de Prevención de Incendios Forestales basa su efectividad en acciones coordinadas entre dependencias federales, estatales, municipales y organizaciones de la sociedad civil.

Con la instalación del Comité Estatal de Protección contra Incendios Forestales 2017 se ratifica el Grupo Técnico Directivo del mismo, formado por la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, la Comisión Nacional Forestal, Protección Civil estatal y Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas.

Además lo integran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano,

Procuraduría Agraria, Facultad de Ciencias Forestales de la UANL, Unión Forestal del Estado de Nuevo León, Colegio de Profesionistas Forestales y Pronatura Noreste

Sector Agrario

Millones de mujeres aún son víctimas de maltrato: EPN (El Universal, Ariadna García, pp.-11)

En el Día Internacional de la Mujer rodeado de funcionarias que ocupan espacios en los distintos espacios de poder y en las organizaciones el presidente Enrique Peña Nieto exclamó que uno de los problemas que no se ha logrado erradicar en el país es el machismo.

En el salón estuvieron presentes la vicepresidenta del Senado, Blanca Alcalá; la titular del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine Otálora Malassis; la titular de Inmujeres, Lorena Cruz; la magistrada de la Corte, Margarita Luna; la secretaria de la Función Pública, Arely Gómez; la secretaria de Desarrollo Agraria Territorial y Urbano, Rosario Robles, entre otras.

Ganan ejidatarios (Reforma, Adriana Leyva, p. 8)

Guadalajara.- El estacionamiento del Aeropuerto Internacional de Guadalajara fue entregado a los ejidatarios de El Zapote, quienes abrieron las plumas para dejar el paso libre a los automovilistas.

Sector Agropecuario

"Son el pilar del campo mexicano" (Milenio Diario, Yanira Franco, p. 9)

México.- El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada, reconoció a las mujeres como el pilar del desarrollo del campo nacional, por lo que, dijo, se han brindado apoyos históricos a este sector en busca de igualdad de oportunidades y mejoramiento de la economía. Refirió que la dependencia trabaja en la igualdad de oportunidades, lo que es fundamental para impulsar un México próspero, que eleve la productividad y fomente el desarrollo para conseguir mayor bienestar de las familias.

17 muertes durante ciclo de riego 2016 (El Siglo de Durango, Fernanda Andrade, p.web)

El riego consiste en aportar agua al suelo para que los vegetales tengan la cantidad de agua necesaria para favorecer así su crecimiento.

Se utiliza en la agricultura y en la jardinería, requiriendo inversiones de capital y una infraestructura hídrica cuidada como canales, acequias, aspersores y albercas.

Durante el ciclo de riego agrícola del año pasado en la Comarca Lagunera, se tuvo registro de 17 muertes, de las cuales tres ocurrieron en canales de Torreón, siete en Gómez Palacio y siete más en Lerdo.

70 por ciento del campo es cultivado por adultos mayores (El Sol de San Luis, p.web)

Matehuala.- El Delegado Regional de la Secretaría de Agricultura, Ganadería desarrollo rural, pesca y alimentación (SAGARPA) en el Altiplano, Sixto Espinoza

Franco informó que el 70 por ciento de los cultivos es realizado por adultos mayores, mas esta situación no ha repercutido a la producción.

El campo es cultivado por productores agropecuarios tiene más de 60 años, los cuales son los que buscan ser beneficiados con diversos programas para marcar una línea de bienestar y no repercute en la baja productividad e incluso el abandono de la tierra.

“Es aún más relevante consolidar una estrategia que permita canalizar adecuadamente el presupuesto para producir más y generar dentro del campo, y es por ello que la SAGARPA está promoviendo continuamente todos los programas de tecnificación que apoyen a los productores a obtener un pleno desarrollo dentro de sus tierras, así mismo buscando impulsar aún más la agricultura”, señaló.

Por el momento se tiene la apertura de las ventanillas para tener la recepción de los proyectos productivos, y así buscan que puedan recibir los apoyos correspondiente y poder solventar las necesidades que se presentan en el campo, de igual manera se estará tratando de impulsar un programa a los jóvenes para que implementen acciones a beneficio del campo.

Semarnacc a aguacateros: desmantelamiento de huertas ilegales continuará (Mi Morelia, p.web)

Miércoles 8 de marzo de 2017

Morelia, Michoacán (MiMorelia.com/Redacción).- La Secretaría de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático (Semarnacc) emitió su postura respecto del pronunciamiento que hicieron productores de aguacate del Municipio de Ocampo, en el que anunciaron que harán un frente común para detener las acciones que realiza la dependencia a favor del medio ambiente.

Mediante comunicado de prensa, la Semarnacc realizó algunas declaraciones en las que puntualizó que “es solamente un integrante del cuerpo colegiado llamado “Mesa de Seguridad Ambiental”, que estableció al inicio de su gestión el gobernador del estado Silvano Aureoles Conejo, para detener y revertir la alarmante pérdida del bosque y el desmedido e irracional saqueo de los recursos naturales, mas no para reñir contra las actividades productivas del sector agrario, ya que no se está en contra del desarrollo del agro en Michoacán”.

Organizaciones Campesinas

Exigen respeto a sus derechos (El Sol de México, Guillermo Ríos, p. 5 A)

Miles de campesinas de diversas organizaciones agrupadas en el Frente Auténtico del Campo (FAC) que se concentraron ayer en el Monumento a la Revolución, denunciaron la violencia y discriminación en sus comunidades y exigieron respeto a sus derechos, así como políticas públicas que atiendan la pobreza que enfrentan 12 millones de campesinas.

“No queremos que los derechos de las mujeres sigan en el papel”, reclamaron en el marco del Día Internacional de la Mujer celebrado este 8 de marzo.

Provenientes de diversos estados de la república, las mujeres campesinas dijeron que “no hay nada que celebrar” pues las familias rurales viven con un dólar al día y las campesinas sólo son titulares del 20 por ciento de las unidades productivas.

Al dar a conocer el posicionamiento de las mujeres del FAC, Araceli Reyes de la UNTA planteó como una de sus demandas exigir el cumplimiento y respeto de los Tratados, así como las recomendaciones de los organismos internacionales en materia de derechos de las mujeres, niñas y niños para que no sean letra muerta.

Hay que mejorar las condiciones, pide la FAC a Osorio Chong (El Sol de México, p. 5 A)

Hay que trabajar juntos para mejorar las condiciones de las mujeres campesinas en México, pidió ayer a las integrantes femeninas del Frente Auténtico del Campo, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.

En privado, el titular de la política interna dialogó esta tarde con mujeres del FAC, en el marco del Día Internacional de la Mujer, en donde escuchó sus demandas y planteamientos, y señaló que el Gobierno federal implementa acciones para lograr "igualdad de condiciones de las mujeres del campo".

Marchan jornaleros a la capital para denunciar abusos laborales (La Jornada, José Antonio Román, p. 40)

Con la misión de visibilizar las condiciones de explotación laboral a la que son sometidos cientos de hombres y mujeres en los campos agrícolas del valle de San Quintín, Baja California, el próximo 17 de marzo arribará a la Ciudad de México una caravana que ya comenzó su recorrido por ocho entidades del país. Los participantes en la primera Caravana Nacional por un Salario Justo de las Jornaleras y los Jornaleros Agrícolas en México, señalaron que hace dos años, en marzo de 2015, surgió una enorme movilización de los trabajadores de ese valle para exigir respeto a sus derechos y mejores condiciones laborales.

Exigen reasignar apoyos para mujeres rurales (La Jornada, Carolina Gómez Mena, p. 40)

Mujeres integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC) realizaron ayer un plantón (rente a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en demanda de que el programa Promete se retire de la bolsa del Campo en Tus Manos y se reasigne a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Mujeres de las cuatro organizaciones que conforman el FAC: Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, Movimiento Social por la Tierra, Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos y la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas, llegaron en más de medio centenar" de autobuses y cerraron la circulación en las avenidas Municipio Libre y Cuauhtémoc. Señalaron que no se moverán del lugar hasta ser recibidas por un funcionario con capacidad para resolver la demanda.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx